
濮存昕 《我和我的角
色》 北京读者见面会近日
在国家大剧院艺术资料中
心举行。 濮存昕在现场讲
述了多年来自己在演艺道
路上的历练、 探索、 创新
和思考， 以及从演员到作
者身份转换的心路历程，
并深情朗诵书中片段， 现
场气氛热烈。 本次见面会
是国家大剧院建院十六周
年系列活动之一。

本报记者 曹立栋
摄影报道

新华社电 曼联近日在官网
发布声明， 他们已和英力士集团
主席拉特克利夫达成协议， 由后
者收购曼联最多25%的A类股 ，
英力士集团在足球运营方面负有
委托责任。

声 明 说 ， 拉 特 克 利 夫 将
获 得 25%的B类股以及最多25%
的A类股 ， 并且 追 加 3亿 美 元
（约合2.36亿英镑 ） 用于老特拉
福德球场未来的投资。 作为交易
的一部分， 英力士集团接受了董
事会的要求， 将对俱乐部足球运
营的管理负委托责任， 这包括男
足、 女足的运营以及青训。

一年多前， 2005年入主曼联
的格雷泽家族表示他们考虑出售
俱乐部股份。 此后， 贾西姆领衔
的卡塔尔财团以及英国富豪拉特
克利夫拥有的英力士集团双双对
收购英超豪门发起竞标。 不过，
志在收购曼联百分之百股份的贾
西姆10月撤标 ， 在曼彻斯特出
生、 自称一直是曼联球迷的拉特

克利夫最终如愿。
71岁的拉特克利夫对于体育

领域的投资并不陌生， 他不仅是
一支自行车队的老板， 还拥有法
甲的尼斯队以及瑞士的洛桑体育
队。 他去年曾竞标收购英超另一
豪门切尔西队未果。

拉特克利夫24日表示， 他对
于曼联的投资着眼于长远， “我
们知道这将面临很多挑战， 必定
需要艰苦的工作， 而我们将以严
谨 、 职业精神和热情迎接这一
切”。

“我们共同的目标很明确：
我们都希望看到曼联重回英格
兰、 欧洲乃至世界足坛的巅峰。”
他在声明中说。

交易还要等到包括英超在内
的相关各方批准才能最终完成，
预计至少需要6到8周时间。

曼联A类股在纽约证交所上
市。 此次收购的A类股和B类股
都按每股33美元 （约合26英镑）
进行交易。
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时至岁末， 赛程密集的羽坛
2023赛季终于告一段落， 而2024
新赛季已在两周之后的吉隆坡静
候。 利用这一休整期， 中国羽毛
球队正在国家体育总局训练局进
行冬训。 其间， 中国羽毛球协会
主席张军接受新华社记者专访，
总结国羽2023年的得与失， 分析
五个单项的优劣势 ， 同时展望
2024年巴黎奥运会。

2023关键词 ： 逆转 、
成熟、 期待

回首2023， 国羽实现苏迪曼
杯三连冠 ， 夺得亚运会男团冠
军、 亚洲混合团体锦标赛冠军，
在单项赛事中的表现也可圈可
点。

张军用三个关键词总结国羽
的2023年， 第一是 “逆转”。 在
今年苏迪曼杯半决赛中， 男双刘
雨辰 /欧烜屹在日本队手握四
个 赛 点 的 情 况 下 力 挽 狂 澜 ，
扳平大比分， 中国队最终3:2力
克对手晋级。 杭州亚运会男团决
赛中 ， 从 0:2到 3:2， 中国队再
次 以惊天大逆转的方式拿下冠
军。

第二是“成熟”。张军说： “国
羽年轻小将在这一年崭露头角，

比如男单的李诗沣、 翁泓阳， 女
双的刘圣书/谭宁、 混双的蒋振
邦/魏雅欣。”

第三是 “期待”。 坐在热火
朝天的训练场边， 曾经与高崚搭
档， 在2000年悉尼奥运会和2004
年雅典奥运会两夺混双冠军的张
军不无感慨地说， “感觉大家都
非常期待2024年巴黎奥运会！”

巴黎奥运 ： 扎实备战
全力冲金

再过7个多月， 巴黎奥运会
就将拉开大幕。 张军表示， 国羽
将向5个单项奥运冠军全力冲击。

巴黎奥运积分赛从今年5月1
日至明年4月28日 ， 截至目前 ，
国羽5个单项都符合满额参赛要
求。 不过， 在张军看来， 现阶段
拥有奥运满额席位是没用的， 因
为每一站积分赛之后排名都会浮
动， 国羽队员必须认真备战每一
站。

从11月的日本大师赛回来之
后， 国羽就开始进入冬训， 一直
持续到明年2月底， 之后国羽将
前往欧洲参赛。 冬训期间， 明年
1月个别队员将赴东南亚参加2至
4站比赛。 为了提升队员的体能
储备， 国羽给每名队员都制定了

专属训练计划， 还组织全队每周
前往香山爬山锻炼、 每周进行集
体出早操。

羽毛球几乎周周有比赛， 不
过张军认为， 经过漫长赛季， 队
员疲惫是正常的 ， 但在比赛期
间， 持续参赛会让队员心里这根
弦一直紧绷。 经过冬训， 他相信
队员的心理疲劳程度会有所缓
解， 同时也要防伤防病， 这将有
助于全队以更好状态迎接新赛
季。

单项分析 ： 各有所长
仍需提升

针对5个单项的国羽队员状
态和面临的挑战， 张军逐一进行
了点评。

男单方面， 石宇奇去年解禁
复出后逐渐找回状态， 张军认为
石宇奇接下来还需攻克心态问
题。 23岁的李诗沣拿下极有分量
的全英赛、 亚运会男单冠军， 并
为亚运会男团逆转夺冠赢得关键
一分。 张军对他表示肯定， 但指
出他的稳定性有所欠缺， 另外跟
丹麦名将安赛龙的交手次数还比
较少。

张军认为， 当今羽坛男单竞
争正处于混战阶段。 “安赛龙可

能实力最强， 其他几人实力差不
多， 但是安赛龙现在输球概率也
比去年增多了， 我认为巴黎奥运
会男单的不确定性会更多。”

女单奥运冠军陈雨菲在2023
年负重前行， 面对主要对手负多
胜少， 但她在不断总结中超越自
我 。 张军认为陈雨菲正经历蜕
变， “在东京夺冠之后， 陈雨菲
的主要对手加强了对她的针对性
研究， 后辈也开始形成冲击， 这
自然导致她背上包袱。 但每一次
输球， 就像陈雨菲自己说的， 她
会更加强大， 而且会认识到自己
哪里不足。”

张军说， 今年韩国选手安洗
莹进步幅度非常大。 他希望在陈
雨菲的基础上， 国羽女单的年轻
队员要共同冲击像安洗莹、 日本
选手山口茜这样的主要对手。

四年前在东京， 国羽没能实
现满额参赛， 男双仅有一对组合
出战。 如今， 梁伟铿/王昶 、 刘
雨辰/欧烜屹等组合扛起了国羽
男双大旗。 张军坦言， 男双世界
排名前十都有夺得奥运金牌的实
力， 虽然梁伟铿/王昶目前高居
世界第一， 但他们有时也会连续
不停丢分。 刘雨辰/欧烜屹在苏
迪曼杯力挽狂澜， 说明两人的心

理素质过硬， 但刘雨辰的伤病需
要控制， 场上的移动速度也需改
变。

在张军看来， 女双世界第一
的陈清晨/贾一凡在经历东京奥
运决赛失利之后对比赛节奏的掌
控也越来越好， 但她们在连续作
战中略显疲态 ， 导致发挥不稳
定， 随着年龄增长， 如何保证她
们充沛的体能和系统的训练至关
重要。

另一对女双组合刘圣书/谭
宁下半年拿到职业生涯首个超级
750赛冠军， 张军坦言， 这对年
轻组合从青年赛场进入成年赛场
的过程， 确实比他想象中顺利。
而且谭宁是从单打转到双打， 困
难会更大， 未来的提升空间也更
大。 此外， 张殊贤/郑雨也在国
羽女双奥运资格的竞争梯队中。
国羽女双的主要对手则来自韩
日。

混双方面， 国羽有三对在争
奥运资格 ， 分别是郑思维/黄雅
琼、 冯彦哲/黄东萍、 蒋振邦/魏
雅欣。 张军说， 这三对组合形成
了老中青梯队。 此外， 韩国、 日
本、 泰国、 法国和丹麦的混双组
合也比较强。

据新华社

本 报 讯 （ 通 讯 员 邢 潮 ）
“我愿意， 我的一生是为党的事
业 、 为 人 民 利 益 鞠 躬 尽 瘁 的
一 生 ……” 近日 ， 北京建工建
筑工程总承包部苏家坨协同创新
项目部举办了 “走进职工书屋
分享挚爱读物” 专场分享会。

今年， 按照关于开展 “书香
建工” 活动部署要求， 北京建工
建筑工程总承包部组织开展读书
季活动。 各部门、 各项目部围绕
执行力建设、 企业文化培育、 团

队凝聚力提升、 职工素质提升等
方面确定阅读主题， 选定集体阅
读书目， 制定读书计划， 开展了
形式多样 、 内容丰富的阅读活
动。

分享会上， 青年职工们以一
首情景朗诵 《我叫中国共产党》，
引发了现场观众情感共鸣， 赢得
了全场的热烈掌声。 当天， 职工
们还进行了读书分享 、 作品展
示， 并共同观看了职工、 亲子诵
读的优秀作品。

逆转、成熟、期待
———中国羽协主席张军总结国羽2023

濮存昕携《我和我的角色》与北京读者见面

丰台“小模特”T台秀出自制服装

丰台区教委近日举办
“强基铸魂 ， 童心启梦 ”
主题服装创意设计展示活
动和颁奖典礼， 来自丰台
区劳技中心、 丰台区璞瑅
学校、 丰台区第一小学 、
北京教育科学研究院丰台
实验小学的100余名 “小
模特” 在T台上自信展示
自己设计的服装作品。

本报记者 任洁
摄影报道

英国富豪拉特克利夫
将部分收购曼联

北京建工建筑工程总承包部
举办读书分享会


